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虽然常年在外创业，但他
从心里却始终没有忘记生他养
他的家乡，能够为家乡父老乡
亲做点好事实事是他人生最大
的快乐，能够为家乡的发展贡
献一份力量是他多年的梦想。

在赵德营创业和事业发展
的过程中，招募培育和使用家
乡人是他一贯的做法，记者了
解到，在他领办的公司中有近
70%的员工都是家乡人。近 20
年来，他已把近 10名家乡员工
培养成为企业家。

2015年，赵德营根据永城
市产业发展战略要求，决定在永
城市日月湖投资5亿元，新建一
个占地 200亩的旅游文化度假
村。2016年 7月天盾集团公司
在永城市注入5000万元，正式成
立了河南天盾万德实业有限公
司，负责项目的建设运营。

如今，赵德营经常回家乡
河南，他说：“河南与湖北是邻
居，作为湖北十堰商会会长，我
一直在为十堰的20多万河南人
加油鼓劲。”

几十年来赵德营数次捐款
为家乡修路建桥，他还积极争
取永城市委市政府，为家乡修
建高等级的乡村公路，对此，村
民十分感动。2016 年 5 月，芒
山镇官庄村党支部、村委会向
赵德营赠送了“情系家乡解民
忧，捐资修路为村民”和“创业
有成展宏图，捐资修路惠乡
邻”两面锦旗。

“家乡亲人的锦旗是对我
最大的肯定。”赵德营说，“今年
是我第三次参加豫商大会，作
为在外的游子，今后我将继续
为家乡的建设增砖添瓦。”
记者 樊无敌 文/图

“走出家乡47年，我始终坚
持先做人、再做事，用诚信赢得
对手尊重，为老家河南赢得信
誉。”湖北天盾建设工程集团有
限公司董事长赵德营这样说。

赵德营，湖北十堰市第五
届政协委员、民建十堰市委综
合支部主委、湖北省河南商会
常务副会长、十堰市河南商会
会长。他不仅是一位叱咤商场
的成功人士，也是一名在外闯
荡的游子；他是返乡创业的有
贤之士，也是公益事业的带头
人。他饮水思源、不忘桑梓，为
了回报家乡、建设家乡，义无反
顾地选择返乡创业。

1977年，初中刚毕业，年仅
15岁的赵德营，跟随从部队转
业分配到东风汽车公司工作的
大哥来到湖北十堰市干苦力，
两年后进入中国东风制造厂。
站稳脚跟后，他想把母亲接到
身边享福，但母亲却故土难离，
坚决不离开家乡永城。为便于
回家乡照顾母亲，赵德营毅然
从东风汽车辞职到建筑工地上
做小工。

1980年初他开始走上了经
商行列。由于缺乏经商经验和
生意本钱等原因，不但生意没
赚钱，还忍受几天饥饿返回十
堰市。万般无奈，他只好又重
操旧业，跟随江苏施工队在东
风汽车公司车桥厂建筑工地
干活。

1982年他来到十堰市第四
建筑工程公司打工，被聘为合同
工，担任过瓦工班长、施工队长、
项目经理职务，先后承建了十堰
市汽车配套厂住宅楼和原郧阳

地区卫生防疫站住宅楼。随后
他又到陕西省安康地区紫阳县
前河乡，承担了县政府办公楼等
工程。

1988年，赵德营被十堰市
张湾区安建公司聘任为副经
理。凭借着在建筑行业积累的
丰富知识和宝贵经验，赵德营
加快了发展的步伐，1994年，他
创办了属于自己的企业——十
堰市天盾实业公司。2001年 8
月，他率先在十堰市成立了民
营房地产开发企业——十堰市
天盾房地产开发公司。

2013年以后，赵德营的公
司进入了跨越式发展阶段，不
仅由一般性公司发展成长为集
团公司，逐步走出了十堰市，向
武汉、河南等地延伸，合作投资
了200多亿元的大型工程项目：
包括机场建设、高速公路建设、
管廊工程、高铁小镇建设、城市
公路建设、高速公路收费站建
设、城市有机更新工程等项目。

年少别家 终有成就

赵德营：
天道酬勤方为盾
苦尽甘来念家乡

健步前行 情系桑梓

这两天，在 2024 年豫商大
会上，济源市大获丰收，其中签
约的济源示范区高端铜基新材
料项目总投资 5 亿元，占地约
140 亩，总建筑面积约 70000 平
方米。“这个项目是我们引进
的。”湖北省河南商会常务副会
长、湖北兴才科技发展有限公
司董事长祝银龙高兴地向记者
介绍说，“这些年为老家河南先
后成功引进了好几个项目，能
为家乡做点事，这种幸福感无
以言表。”

今年已经68岁的祝银龙年
轻时从没想过成为商人，1975
年他在商丘橡胶厂参加工作，
那时候的他没关系、无资源。

“我那时候乐于助人，经常
帮助别人。单位有一家人比较
困难，我就经常帮助他们家，一
干就是 4个多月。后来领导发
现了，就问我为啥要这样做，下
一步有啥想法？”祝银龙回忆
道，“当时我说‘遇到困难谁都
会帮助他们的’，如果有可能下
一步我想当采购员。”

一次与领导偶然相遇，没
想到竟然成就了他的一生。一

个月后，祝银龙竟然真的被调
整到采购岗位。此后，他一路
向前，先后被调到商丘地区乡
镇企业管理局、河南省乡镇企
业管理局。

1999年，已经 40多岁的他
决定停薪留职下海经商。由于
平时乐于助人，爱交朋友，很快
他就和武汉钢铁集团公司牵上
了线。此后，他事业越做越顺，
产业也越大越多，在武汉 200
多万河南人中威望也越来越
大，后来先后当选为湖北省河
南商会常务副会长、湖北商丘
商会会长。

帮助别人很快乐 朋友多了路好走

祝银龙：
追梦不停
故土相牵

发挥豫商大会平台价值 助力招商引资提质增效

“这些年我经常往返在湖
北和河南两地，每年的豫商大
会我都参加。”祝银龙说，“豫商
的身上带有几种共通的特质：
对人真诚、做事执着、做生意诚
信，而且对故土很依恋。”

“目前，湖北省河南商会在
册会员企业400多家，2023年，
湖北省河南商会组织举办各类
活动 25次，多次为家乡投资各
种项目，仅去年在商丘投资的
一个项目的论证，我从上海各
地请专家考察、论证，先后就花
了 200 多万元的费用，可项目
最后也没有落地。”祝银龙说，
“以此次引进的济源高端铜基

新材料项目为例，项目主要
建设高端铜基新材料生产

线，利用磁控熔铸技术将
废杂铜提纯，获得国标

精炼铜，再经非真空
熔炼、磁控区熔提

纯等工艺，得
到 铜 基 多

元合金

材料、超纯铜、石墨烯铜等高端
铜基材料。”

“豫商大会是很好的平台，
商会和商会之间有着广泛的联
系，以商会的名义进行招商超
过市县单独招商引资的成效。
在具体做法和形式上，比如商
会可以建立招商引资信息库，
汇集各地招商信息资料，并编
辑汇总成册，进行项目推荐。”
祝银龙指出，“通过乡情把大家
汇集在一起是聚合资源的一个
好办法。实践证明，通过商会招
商引资促进河南经济发展是切
实可行的，商会的会员本身都是
企业家，都拥有资产和资金优
势。他们了解河南，熟悉家乡的
改革开放政策。”

谈及未来的发展，祝银龙
说：“两省的产业结构存在互补
性，尤其在农产品贸易和旅游
产业上有着广阔的合作前景。
这互补性不仅丰富了两省的经
济发展，也为两地的居民提供
了更多机会和选择。”
记者 樊无敌 文/图


